

La UGR triplica la cifra de universitarios enviados a estudiar a países europeos

En el año 2000 se fueron a otras universidades de Europa 727 alumnos y este año han obtenido plaza 2.254

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los alumnos de la Universidad de Granada (UGR) están perdiendo el miedo a viajar a otras universidades europeas a completar sus estudios. Con la maleta hecha para volver para hacer los exámenes del primer cuatrimestre muchos de los estudiantes saldrán este fin de semana hacia países como Italia, Francia o Alemania donde hacen el intercambio. La internacionalización no está ya sólo en el papel, es una realidad. Un dato, en el curso 2000/2001 la institución universitaria granadina envió 727 estudiantes de grado a universidades europeas. En este curso 2010/2011 han aceptado plaza un total de 2.254 estudiantes. Se ha triplicado, se ha superado incluso, el número de estudiantes enviados.

Si hasta hace nada se ha hablado siempre de que la Universidad granadina recibía un número más que importante de alumnos en el programa Erasmus, se puede decir que el mayor incremento ha sido en el envío. Hace diez años la Universidad granadina ya recibía 1.350 estudiantes y en el curso 2006/2007 había ascendido a 1.936. El año pasado se quedó en los dos mil y este curso se espera que se supere. Sólo en el primer cuatrimestre, hay que sumar los estudiantes del segundo, la Universidad granadina acogió 1.603 alumnos. Se superará o quedará próximo a los dos mil.

Dinero y mentalidad

La evolución de alumnos recibidos en el programa Erasmus (en los primeros datos también se incluían los de libre intercambio) también es muy importante, pero menor, como se puede comprobar, que en los enviados, que siempre había sido la asignatura -aún se deben mejorar los índices- pendiente. ¿Por qué? Porque si se compara el número total de estudiantes que participa en el programa Erasmus con el número global de estudiantes de la UGR el porcentaje es aún reducido. Supera levemente el 4%.

La mayor cuantía económica proporcionada a los estudiantes que participan en el PAP/Erasmus ha tenido mucho que ver en esta evolución. Se ha pasado -de manera progresiva- de unos 120 euros al mes -incluso menos- a los 600 euros mensuales. Dependiendo del país de destino supone un importante empujón para dar el paso de solicitar una plaza. En algunos países incluso se llega a cubrir gastos. A este aspecto material hay que sumar el cambio de mentalidad entre

los universitarios y también las mayores facilidades académicas. A la hora de convalidar materias, por ejemplo, se han dado pasos importantes.

Así, con el fin de homogeneizar los criterios de reconocimiento de calificaciones en todos los centros de la UGR y cumpliendo el mandato del Reglamento de Movilidad Internacional de Estudiantes, aprobado por Consejo de Gobierno el 14 de mayo de 2009, y partiendo de información sobre equivalencia de calificaciones obtenida de varias fuentes (Ministerio de Educación español, centros de la UGR, universidades socias de la UGR y World

Education Services), se ha elaborado una tabla de equivalencia de calificaciones de aplicación a todos los estudiantes salientes en programas de movilidad de la Universidad granadina. Este trámite suponía a muchos universitarios verdaderos quebraderos de cabeza.

El vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la institución universitaria granadina está poniendo todo su empeño en que los alumnos se vayan cada vez con más información y herramientas que le faciliten su estancia en los otros países europeos. Por eso, cada vez celebra más reuniones informativas con los estudiantes selecciona-

dos en las que se facilitan datos prácticos sobre cuestiones académicas, integración lingüística y cultural, alojamientos, viajes, entre otros tantos aspectos.

PAS, PDI y plan propio

En este empeño por mejorar y aumentar el número de estudiantes que participan en el programa Erasmus y en el resto de proyectos de movilidad la Universidad granadina, a través del vicerrectorado de Relaciones Internacionales en el año 2010, por ejemplo, destinó más de 663.000 euros al plan propio de internacionalización. El dinero se invirtió en programas como el de

apoyo a estudiantes a través de bolsas y ayudas específicas o premios de excelencia. Si bien, el esfuerzo no se centra sólo en los estudiantes de posgrado, también se está dando un impulso importante a la movilidad entre personal docente e investigador y personal de administración y servicios. El curso pasado se produjeron 174 movilizaciones entre el personal docente de la Universidad granadina, por ejemplo. También se ha incentivado la movilidad entre el PAS y el PDI.

Hay que recordar que al programa Erasmus se debe sumar la movilidad del plan propio para conocer el número total de universitarios que participan en estas experiencias que con el nuevo modelo de estudios, Espacio Europeo de Educación Superior, será más 'necesario'. En el programa propio de la UGR se enviarán este curso, al menos han aceptado plaza, 246 estudiantes. En el Erasmus Mundus participarán 13 universitarios. Al final puede haber bajas.



La UGR mantiene su posición de primer centro europeo en recepción de alumnos, en la foto alcalde y rector dan la bienvenida a un grupo de Erasmus. :: R. L. P.

LAS CIFRAS

1.957

Es la cifra de alumnos acogidos el curso pasado. En el primer semestre de este año, 1.603

663.000

Son los euros que se han dedicado al plan de internacionalización de la UGR

Las universitarias son más 'aventureras' y hacen más prácticas en el extranjero

■ A. G. P.

GRANADA Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) buscan prácticas y la posibilidad de un contrato en otros países. Lo hacen cada vez más y con más interés. A lo largo del curso académico 2009/2010 la institución ha recibido 1.436 solicitudes (en el curso 2008/2009 hubo 1.036 solicitudes) para la participación en el Programas de Aprendizaje Permanente para la realización de prácticas en entidades y empresas ubicadas en otros países de la Unión Europea diferentes a Espa-

ña. Se concedieron un total de 70 becas (46 becas se concedieron en el curso anterior) para la realización de unas prácticas profesionales en Europa. El perfil general del alumnado becado es el de una alumna que viaja a Alemania, Bélgica, Francia, Italia y Reino Unido con una estancia media de 22,78 semanas. Fueron becadas 42 mujeres (60%) frente a 28 hombres (40%).

En esta última edición, la del curso 2010/2011 también está ya en marcha, ha habido 13 países de destino (14 países en la convoca-

toria anterior) y entre los más elegidos están Reino Unido, Italia, Francia, Alemania y Bélgica. Alemania ha sido el país preferido por los Erasmus (15 casos), seguido de Bélgica (12), Italia (siete), Francia (seis) y Reino Unido (cinco), entre otros, según los datos facilitados por la UGR. La cuantía de la beca está en función del tiempo de estancia. La beca mínima ha sido de 1.080 euros y la máxima de 4.320 euros. Han participado un total de 36 titulaciones. Los alumnos más participativos han sido los de LADE.

El Transportes Rober defiende su liderato en Córdoba ante el colista

Mutrayil busca su sexta victoria seguida en Villafranca mientras que el Aceites Massutti quiere quebrar su mala racha ante el Bujalance

FÚTBOL SALA

FRAN LATORRE

GRANADA. La primera defensa del liderato del grupo 8º de la Primera Nacional A de fútbol sala se le presenta al Transportes Rober mañana a partir de las 13:30 horas en el Pabellón de Fátima en Córdoba ante el Apademar, colista de la competición que cuenta sus partidos por derrotas.

Tras el parón navideño los roji-blancos se enfrentan a un rival poco complicado a priori, ya que son los que menos tantos anotan y los que más reciben. En su último partido cayeron derrotados en El Ejido por 6 goles a 2.

El conjunto granadino lleva siete partidos consecutivos venciendo, el último de ellos en casa 7-2 ante el Aceites Massutti, por lo que han alcanzado la primera posición de la tabla con un punto de ventaja sobre el Incosur Coineña. Además cuenta con la mejor defensa y el tercer mejor ataque, destacando Gonzalo, pichichi del grupo con 24 goles hasta el momento.

Otro equipo granadino que está en la zona alta es el Mecomotril Mutrayil, tercer clasificado a dos puntos del Rober, que esta tarde juega en el Pabellón Municipal de Villafranca de Córdoba ante el Aquasierra a partir de las 18 horas. Los de Ramón Balboa han encadenado cinco partidos ganados gracias a su gran defensa y lograron la victoria en la última jornada 6-1 ante el Miragenil. «La Navidad nos ha cortado el ritmo de entrena-

mientos, pero hemos hecho una pequeña pretemporada», comentó el entrenador.

Su rival cordobés empató en Nerja a cuatro y, pese a estar muy alejado de la zona noble, son los más goleadores. «Están en posiciones de descenso pero, a priori, iban a estar arriba, ya que cuentan con jugadores que marcan diferencias», expuso un Balboa que tiene las dudas de Pedro y Jesús por motivos laborales pero recupera a Mario y Carrioca.

Racha negativa

El Aceites Massutti Algarinejo recibe esta tarde a las 19:30 horas al Bujalance Calderería Manzano en

el Pabellón Francisco Adrián García. Con ocho derrotas consecutivas el conjunto amarillo es anteúltimo a once puntos de la salvación, siendo el segundo equipo más goleado. En su último partido perdió en la pista del Transportes Rober por 7-2. «Seguimos en ese proceso de recuperación intentando llegar en las mejores condiciones a este partido y al comienzo de la se-

Los equipos granadinos vuelven a la competición tras el descanso navideño con los objetivos claros

gunda vuelta», afirmó el entrenador Quique García.

Los bujalanceños, segundos máximos goleadores, llegan tras dar la sorpresa ganando 7-3 al Incosur Coineña, lo que les sirvió para situarse cuartos. «Será un partido complicado, ya que están haciendo una buena temporada con regularidad tanto en el juego como en los resultados», concluyó García, que no podrá contar con los lesionados Rafa Pana, Chechu y Peules.

Por otra parte, el Granada Futsal recibe hoy a las 18:30 horas al CD Vúcar, dentro de la 11ª jornada del grupo 18º de la Primera Nacional B. El partido se disputará en Pabellón Núñez Blanca.



En cabeza. Juanje, del Transportes Rober, se va de un jugador del Nazareno. :: J. M. BALDOMERO

EN BREVE

El 'Uni' quiere dar la sorpresa ante el líder

FÚTBOL SALA FEMENINO

FF. L. Vuelve la competición al grupo 3º de División de Plata de fútbol sala femenino y el Universidad de Granada juega esta tarde a partir de las 19:15 horas ante el Universidad de Sevilla en el Pabellón Bermejales de la capital hispalense, dentro de la 10ª jornada. Las chicas de Armando Rodríguez vencieron 3-2 al Torre Pacheco FS en su último partido, por lo que abandonaron la última plaza y se situaron con seis puntos, aunque siguen con problemas para ver portería ya que son las menos goleadoras. «Nos cuesta trabajo meter goles y encajamos fácilmente, sobre todo cuando nos volcamos sobre el área contraria, ya que dominamos y nos pillan a la contra», comentó el entrenador Armando Rodríguez.

El Salmerón pide un nuevo año sin lesiones

BALONCESTO, LIGA EBA

J. J. PÉREZ. El Grupo Salmerón comienza el año con un partido en casa frente al Castilleja Cajasol. Será en el pabellón José Manuel Ruiz a partir de las 18:00 horas. El equipo espera enderezar la trayectoria del comienzo de temporada, con seis partidos jugados y seis derrotas, frente a un equipo de similares características formado por jugadores júnior y de cantera. Sin embargo, los accitanos comienzan el año con dos bajas, la de Javier Fernández, nuevamente lesionado del tobillo, y Carlos Alcaraz. El segundo se dañó durante su convocatoria por la selección española de baloncesto. El director deportivo del CB Granada, Óscar Fernández Arenas, destacó la buena imagen del jugador en la selección.

El Veleta busca hacerse con la tercera plaza

BÁDMINTON

FF. L. Vuelve la competición al grupo 'A' de División de Honor de bádminton y el CB Veleta recibe hoy al CB Xátiva a partir de las 11 horas en el Pabellón Bola de Oro, dentro de la 8ª jornada. Ambos conjuntos llegan empatados en la clasificación con nueve puntos, al igual que el Ibiza BC, por lo que una victoria se antoja fundamental para alcanzar la tercera plaza, en poder ahora de los valencianos, una posición que garantizaría la permanencia al final de temporada. Salvador Franco ha convocado para este partido a Álex Toro, Víctor Martín, José Francisco Membrive, Laura Martín, María del Mar Soriano y Manuela Díaz.

El mundo del periodismo y del toreo se unen a beneficio del pueblo saharauí

FÚTBOL SALA

MARÍA D. MARTÍNEZ

GRANADA. El Pabellón de la Ciudad Deportiva de Armilla acogerá mañana, a partir de las 12:00 horas, un triangular de fútbol sala en el que toreros, periodistas y mozos de espadas se batirán a beneficio de la Asociación de Amistad con el Pueblo Saharaui. La recaudación irá destinada al proyecto 'Vacaciones en Paz' para la acogida de los niños saharauis en los meses de verano y la mejora de su calidad de vida.

El triangular comenzó a tomar forma en la pasada Feria del Corpus de

la mano de la citada asociación y los mozos de espadas Juan Vicente de la Calle y José Miñán, y ha sido posible gracias a un buen número de voluntades, entre las que destaca la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía, la Diputación, el Ayuntamiento de Armilla y la Asociación de la Prensa de Granada, además de los jugadores.

Justo Ruiz y Paco Anguita dirigirán desde la banda el equipo de los periodistas, formado por José Santos (portero), Quico Chirino, Paco Espinola, Víctor M. Romero, Ismael Abad, Enrique Árbol, Camilo Álvarez, Rafa Lamelas, Pedro Lara, Carlos Ramiro

y Manolo Salazar. En las filas de los matadores figurarán Curro Díaz, 'El Güejareño', 'Finito de Córdoba', 'Yiyo', Juan Bautista, Juan José Padilla, Pepín Liria, Salvador Cortés y Salvador Vega. El equipo de los mozos de espadas estará integrado por Juan Vicente de la Calle (entrenador), José Miñán, Currillo, Raúl Fijo, Óscar Gómez, Chesco, Óscar Cartagena, Juan Miguel Ojeda, Javier López Reche y José Luis Idígoras.

Otro protagonista será el piloto Álvaro Molina, que hará el saque de honor. Además, habrá actuaciones en los descansos y trofeos para el ganador y el mejor jugador de cada equi-

po. El balón, firmado por todos los participantes, será sorteado.

La entrada tiene un coste de cinco euros y puede adquirirse en la taquilla del recinto o en el Ayuntamiento de Armilla, Asociación de la Prensa, Peluquería Insúa Benítez (primera planta de El Corte Inglés) y en la sede de la Asociación de Amistad con la RASD.

El encuentro benéfico entre el Club Atletismo Padul y los toreros granadinos, celebrado el Día de Reyes, terminó con un 6-5 a favor del equipo de los toreros. La recaudación de este partido y la que se obtenga el próximo día 16 en Churriana de la Vega, en el partido entre toreros granadinos y sevillanos, irá destinada a sufragar parte de la operación a que se someterá en Estados Unidos Carolina, de cuatro años, que sufre una enfermedad degenerativa de la vista.